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14è dim.-Zac 9, 9-10  - Ps144 - Rm 8, 9, 11-13 - Mt 11, 25-30

« Voici ton roi, il est juste et victorieux, pauvre et monté sur un âne. »
« Je suis doux et humble de cœur. » 
Ce sont là deux paroles essentielles des lectures de ce dimanche. 
Il nous en souvient, dans le premier livre de Samuel, lorsque, rejetant les juges, les fils
d’Israël demandèrent au vieux prophète Samuel de leur « donner un roi comme les autres
nations. » (1Sa 8, 5),
Le prophète tenta de les en dissuader, craignant que ce roi les opprime comme font les
autres rois. (1Sa 8, 10-18). 
Pour lui d’ailleurs, Dieu seul est Roi et a le droit de régner sur Israël. Nous nous 
souvenons aussi de ce passage d’Isaïe lu à noël : « un enfant nous est né, un fils nous a 
été donné, sur lui repose le pouvoir, son nom est : merveilleux conseiller, Prince de la 
paix… » (Is 9, 6).
En vérité, le Seigneur est Roi. Mais l’expérience que nous avons des rois de la terre, nous
font craindre que si nous acceptons Dieu comme notre Roi, il nous écraserait. Mais non, 
Dieu est Roi, mais avec une caractéristique très particulière : « Il est doux et humble de
cœur. » Il nous invite à être ses sujets, « devenez mes disciples. » 
Et pour nous en convaincre, il choisit de venir à nous par des voies les plus humbles : 
« voici ton roi qui vient, il est victorieux, et monté sur un 0ânon, le petit d’une ânesse. » 
Il choisit de se révéler qu’aux petits : « ce que tu as caché aux sages et savants, tu l’as 
révélé aux tout petits. »
En effet, devenir disciples de Jésus ne nous opprime aucunement, ni nous prive de notre 
liberté ou de nos droits. Au contraire, c’est pour nous rendre vraiment libres que le 
Christ nous est venu. (Ga 5, 1)
Sa mort et sa résurrection nous délie des liens du péché et le Saint Esprit répandu sur
nous, donne la vie à nos corps mortels, nous libère de l’esclavage de la chair, pour vivre
dans la vraie liberté des enfants de Dieu. 
Celui qui vit selon la chair est esclave de sa chair, et il va mourir, car les œuvres de la
chair ne conduisent qu’à la mort. Mais celui qui par l’Esprit domine en lui les désirs de la
chair vivra. Être sous la domination de la chair est dramatique, alors que la domination de
l’Esprit est bienfaisante.
Le joug de l’Esprit est léger et facile à porter.
Le Christ se révèle donc pour rendre notre joug léger et nous faire « trouver le repos de
nos âmes».
Mais il nous faut être petits pour le connaitre, car il est humble de cœur, et il ne se
révèle qu’aux petits ; « ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu le révèle aux tout
petits. » 
En effet,  Dieu connait  fort bien l’orgueil  de l’homme.  Il  sait  bien que s’il  choisit  un
savant, un orateur ou un philosophe pour se faire connaitre, le savant dirait : c’est mon
intelligence, le philosophe ma sagesse, et l’orateur, mon éloquence. 



« Quand Dieu veut faire voir qu’un ouvrage est tout entier de sa main, il réduit tout à 
l’impuissance et au néant, puis il agit. » (St Augustin). Pour qu’il n’y ait aucun doute sur 
Dieu et son action, il choisit les moyens les plus humbles.
C’est ainsi que pour se révéler au monde, il choisit Israël, un peuple tout petit au milieu 
des grandes nations (Dt 7, 7) ; il fait annoncer sa venue par des prophètes, de simples 
gens ; des bergers, ou bouviers.
Et quand les temps furent accomplis, il a choisi l’humble servante, Marie pour le mettre 
au monde. Il nait à Bethlehem la plus petite bourgade de Juda, il grandit dans la plus 
grande discrétion à Nazareth, un tout petit village, si bien que quand Philippe annonce à 
Nathanaël qu’ils ont trouvé le Messie : Jésus, fils de Joseph de Nazareth, celui-ci 
répond : « de Nazareth, que peut-il sortir de bon ? »(Jn 1, 46). 
Quand,  à  son  heure,  Jésus  commença  sa  prédication  et  ses  miracles,  les  gens  se
disaient : « d’où cela lui vient-il ? n’est-il pas le charpentier le fils de Joseph et de Marie
? » (Mc 6, 2-3).
Et pour fonder son Eglise, il choisit des pêcheurs, des gens non instruits. 
Ainsi, leur message ne serait pas confondu avec celui des Maîtres et des philosophes. 
L’histoire des apparitions nous montre bien que la bienheureuse Vierge Marie choisit les 
plus petits comme Bernadette à Lourdes.
Dieu se révèle donc aux tout petits. C’est comme cela qu’il a voulu agir. D’abord pour que 
nous ne confondions pas sa Parole à la sagesse de ce monde, « ce qui est faible dans le 
monde Dieu l’a choisi pour confondre ce qui est fort » (1Co 1, 27-29) ; ensuite pour que 
nous n’ayons aucune crainte de devenir ses disciples. 
A nous qui le connaissons, faisons-nous plus petits, et ils se révèlera davantage, 
accueillons-le comme notre Roi et notre Maître et nous trouverons le vrai repos.

Amen


